

4°ESO B

Lisez les textes et répondez aux questions proposées

1. Lis le TEXTE et coche la bonne réponse

Découvrez la Tarentaise

C'est l'une des plus prestigieuses vallées des Alpes françaises. Elle est traversée par l'Isère, une rivière qui se jette dans le Rhône. Cette vallée a d'abord été célèbre pour ses stations thermales, et ensuite pour ses stations de sports d'hiver. L'économie rurale est toujours très importante et l'industrie moderne s'est développée grâce aux centrales hydroélectriques. Aujourd'hui, la vallée est réputée pour ses stations de ski et ses domaines skiables où se sont déroulés les Jeux olympiques d'hiver en 1992. Courchevel, Méribel, Les Arcs, Les Menuires, La Plagne, Thorens, Tignes et Val d'Isère sont les stations les plus connues. Mais l'été, la Tarentaise, c'est aussi un immense centre de loisirs, parce qu'elle propose beaucoup d'activités : sports d'eau vive descente de l'Isère en rafting, canoë-kayak ou hydrospeed), et promenades dans le Parc national de la Vanoise...



		VRAI	FAUX
1	La Tarentaises se trouve dans les Alpes français	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
2	Elle est traversée par le Rhône	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
3	L'Isère se jette sur la Méditerranée	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
4	La vallée de la Tarentaise est connu d'abord pour ses stations thermales	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
5	Elle est ensuite connue par ses stations de sports d'hiver	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
6	L'économie rurale n'est plus importante	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
7	On trouve ici des centrales hydroélectriques	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
8	Dans cette vallée on a célébré des Jeux Olympiques d'hiver	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
9	En été il n'y a pas d'activité dans cette vallée	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
10	Le Parc national de la Vanoise se trouve dans la vallée de la Tarentaise	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

2. Lis le TEXTE et coche la bonne réponse

Sur France 2 et en DVD, le pirate Barbe-Noire se lance à l'abordage, à travers un documentaire-fiction

Réalisé par une équipe britannique.

Barbe-Noire : la vraie vie de pirate !

Réaliser un documentaire sur Barbe-Noire ? Avec une vie comme la sienne, quatorze mariages, quatre navires, trois cents hommes d'équipage..., on pourrait tourner un film hollywoodien ! Malheureusement, les trésors enterrés sous un cocotier ou cachés dans une caverne n'existent pas.

« À cette époque, explique le scénariste, la vie des marins était très dure. C'est pour cette raison que beaucoup devenaient des pirates pour avoir plus de confort et de liberté. Mais les risques étaient importants et, généralement, la carrière de pirate ne durait pas plus de deux ans. ».

Raconter la véritable histoire des pirates permet plutôt de la comprendre et, aussi, de décrire une période historique importante : le développement économique de l'Amérique. Une histoire où se croisent Anglais, Espagnols, Français, Africains... En conclusion : un travail énorme pour la costumière. En effet, la mode du XVIIe et du XVIIIe siècle n'était pas la même dans tous ces pays : les Français étaient les plus élégants, les Anglais les plus sérieux.

« J'ai utilisé quelques costumes de Pirates des Caraïbes, mais pour les acteurs principaux, j'ai tout créé. Il faut faire attention à beaucoup de détails. Dans une fiction, une erreur peut passer. Pas dans un documentaire ! »

Toutes ces choses expliquent aussi le travail de fourmi entrepris un an avant le tournage par l'historien Dan Parry : « Barbe-Noire a très bien créé sa propre légende. On disait qu'il était le diable, parce qu'il apparaissait dans un nuage de fumée. J'ai découvert son truc grâce à une gravure trouvée par hasard : il attachait des mèches d'amadou (une matière végétale qui brûle facilement) sous son chapeau et avant l'abordage, il les allumait, ce qui dégagait une épaisse fumée et des étincelles ! Géniaux, les pirates, n'est-ce pas ? ».

		VRAI	FAUX
1	C'est une équipe française qui a réalisé le documentaire		
2	L'article parle d'un documentaire-fiction sur Barbe-Noire		
3	Barbe-Noire a eu 14 femmes		
4	La carrière d'un vrai pirate durait jusqu'à sa mort		
5	Raconter l'histoire des pirates permet de mieux connaître l'Asie		
6	L'époque des pirates comprend les XVIIe et XVIIIe siècles		
7	À cette époque, les Français s'habillaient de manière excentrique		
8	Créer les costumes a été très simple		
9	Pour réaliser ce documentaire, il a fallu faire beaucoup de recherches		
10	Dan Parry a découvert un des secrets de Barbe-Noire		

3. Lis le TEXTE et coche la bonne réponse

SONDAGE SUR LE COLLEGE

Tes profs et toi

97% des collégiens affirment que « les profs veulent faire réussir leurs élèves ». C'est l'une des réponses les plus positives du sondage : les élèves font confiance à leurs profs. En général, les élèves ne mettent pas en doute l'implication des profs et savent que les profs se réunissent en dehors des cours et travaillent ensemble pour résoudre les problèmes des élèves.

Yanis, 6e : « Moi, j'ai une prof qui ne s'énerve jamais, elle réexplique différemment si on ne comprend pas ».

83% des collégiens pensent que l'autorité est une qualité pour un prof. Mais au fait, c'est quoi pour les élèves

l'autorité ? Pour 70% d'entre eux, c'est un mot positif et pour 83%, c'est une qualité indispensable pour un prof.

Anthony, 5e : « Comment est-ce que l'on voit qu'un prof a de l'autorité ? Quand les élèves connaissent les limites à ne pas dépasser. À mon avis, par exemple, écouter son baladeur en classe, c'est un grand manque de respect. S'il n'y a pas de chahut, on peut mieux apprendre. ».

71% des collégiens avouent s'ennuyer de temps en temps en cours.

Laura, 4e : « M'ennuyer, cela m'arrive surtout en maths, parce que la prof ne nous fait pas participer. Mais la plupart des profs savent nous intéresser. Le problème, c'est que souvent les sujets ne sont pas intéressants. »

69% des collégiens disent qu'ils ont de meilleurs résultats dans les matières qu'ils aiment.

Manon, 6e : « On a de meilleures notes si on aime la matière. Moi, par exemple, j'adore le français ! Mais si le prof explique bien, s'il est sympa, alors je suis sûre de faire des progrès même si la matière ne me plaît pas »

		VRAI	FAUX
1	Ce texte parle d'un sondage effectué auprès des collégiens		
2	Presque tous les élèves pensent que les profs veulent les aider à réussir		
3	Yanis a une prof qui s'énerve facilement		
4	Les élèves ne savent pas que les profs se réunissent en dehors des cours		
5	Pour les élèves, l'autorité est une qualité chez un prof		
6	Anthony veut pouvoir écouter son baladeur pendant les cours		
7	Laura adore les cours de maths		
8	Laura pense que presque tous les profs sont intéressants		
9	Manon adore la physique		
10	Manon étudie seulement les matières qui lui plaisent		